

CYCLISME / Les Cyclos Loisirs d'Evreux ont grimpé les principaux cols alpins du Tour 2012

## Deux Everest en 8 jours !

**D**u 15 au 23 juin, 20 membres du Cyclo Loisirs d'Evreux (CLE) âgés de 16 à 75 ans ont accompli la traversée des Grandes Alpes avec deux accompagnateurs chargés de la logistique. Ils avaient pour but de réaliser deux randonnées homologuées par la FFCT : une randonnée mer-montagne allant de Nice (06) à Saint-Véran (05), suivie du voyage itinérant "Les Alpines" qui les emmenait de Saint-Véran à Bellegarde en Valserine (01). Au total, ils ont parcouru environ 850 km et réalisé un dénivelé positif de près de 19 500 m. Road book d'une belle aventure.



Après avoir chargé leurs vélos dans un véhicule spécialement aménagé pour ce type de transport avec des modules "maison" réalisés par un membre du club aujourd'hui disparu, les Cyclo Loisirs d'Evreux se sont rendus d'abord en TGV à Nice, lieu de départ de cette grande randonnée. Partis tôt le matin en train et après avoir récupéré leur matériel de route, ils ont aussitôt enfourché leurs montures en guise de décrassage pour réaliser la première étape : 71 km de Nice à Saint-Sauveur de Tinée (06) en empruntant une longue piste cyclable pour sortir de Nice. Nos cyclos locaux ont alors emprunté la vallée du Tinée et commencer à prendre graduellement un peu d'altitude.

### Un reportage sur TV9

Le deuxième jour les a conduits à Barcelonnette, située à 87 km. Au programme, le col de La Bonnette (2 802 m) qu'ils ont atteint après une grimpe de quelque 26 km ! Ce col relie la vallée de La Ti-

née à celle de l'Ubaye avec des paysages magnifiques, de verts pâturages où ruisseaux et cascades s'enchaînent dans un décor de haute montagne. Dans la montée de la Bonnette, ils ont pique-niqué à Bousieyas où ils ont fait la rencontre d'un reporter de TV9 Mercantour. Ce dernier s'est intéressé à leur challenge et a réalisé une courte vidéo que l'on peut voir sur le site de la chaîne alpine.

Le dimanche 17 juin était une dure journée avec un itinéraire en boucle de Barcelonnette à Barcelonnette. Nos sportifs ont parcouru, les uns 126 km avec 3 047 m de dénivelé, les autres 100 km (2 273 m de dénivelé). Ils ont franchi les cols de La Cayolle (2 326 m), des Champs (2 045 m) et d'Allos (2 247 m) avec des portions à 13 % et des routes parfois en assez mauvais état.

Le quatrième jour était un peu moins rude a priori. Mais c'est sous une très forte chaleur avoisinant les 40° que les membres du CLE ont effectué le parcours entre Barcelonnette et Guillestre. Soit 81 km, en longeant le lac de



Ici sur la ligne de départ à Nice, 20 férus de vélo, âgés de 16 à 75 ans, ont parcouru 850 km et avalé 24 cols en juin dernier.

Serre-Ponçon, et passant par l'abbaye de Boscodon.

### L'Izoard, la Lautaret, le Galibier...

Même type de programme le lendemain avec 83 km à parcourir mais 2 020 m de dénivelé ! Cette cinquième étape les emmenait de Guillestre à Briançon par Saint Véran, la plus haute commune d'Europe (2 010 m). Au menu, le célèbre col de l'Izoard (2 360 m) avec passage par la Casse Déserte, véritable sanctuaire pour les amateurs de cyclisme avec ses stèles en l'honneur de Fausto Coppi et Louison Bobet.

Le mercredi 20 juin fut une rude journée. Tant par le parcours proposé que... par le mauvais temps ! Nos cyclos se rendaient de Briançon à Modane. Soit 93 km à avaler, avec les cols du Lautaret (2 058 m), du Galibier (2 648 m) et du Télégraphe (1 566 m) s'il vous plaît ! Et des paysages d'hiver en ce début d'été. Certains cols, notamment le Galibier n'étaient d'ailleurs ouverts que depuis quelques jours...

Mais le mauvais temps a aussi ses avantages. Les cyclos européens avaient si froid qu'ils ont dû troquer leur traditionnel pique-nique par un chaleureux restaurant où des vestes po-



Souvenir original de la montée du col de l'Iseran et de son mur de neige !

laire leur ont même été prêtées afin qu'ils se réchauffent. La descente vers Valloire fut très prudente... et rafraîchissante ! Certains durent donc se réchauffer... autour d'un bon vin chaud !

### Un splendide final

Pour la 7e étape, nos sportifs ont parcouru les 107 km qui les ont emmenés de Modane à Bourg Saint-Maurice. En passant par le col de l'Iseran (2 764 m) qu'ils ont franchi le long d'un impressionnant mur de neige (photo). Le vendredi 22 juin, deux parcours étaient proposés pour se rendre de Bourg Saint-Maurice à Annecy. L'un de 101 km avec 1 540 m de dénivelé, l'autre de 128 km (2 890 m de dénivelé). Ils ont franchi le Cornet de Roselend (1 968 m) et le Col de La Forclaz très court mais très pentu. Certains ont opté pour un détour par le Col du Pré (1 748 m) pour découvrir de magnifiques paysages du Beaufortain. Mais les plus aguerris d'entre eux et qui avaient encore des forces ont également franchi le Col des Saisies (1 650 m), le Col des Aravis (1 486 m), le Col de la Croix Fry (1 467 m) et le Col de Bluffy !

Enfin, le dernier jour, nos cyclos ont regagné Bellegarde en Valserine. Les uns par le



L'Izoard et ses célèbres stèles en l'honneur de Fausto Coppi et Louison Bobet.

Col de la Biche (1 325 m) sur les contreforts du Grand Colombier que les coureurs du Tour de France 2012 emprunteront ce mercredi, et par le Col de Cuvery (1 178 m). Quant aux autres, ils ont terminé par un parcours accidenté mais

moins éprouvant. Le groupe est rentré à Evreux dimanche 24 juin. Certes fatigué mais très heureux de cette longue escapade sportive très réussie.

Ph. G. (avec J. R.)

### Bravo les Cyclos !

Ils ont participé à cette grande randonnée : Henry Bailly, Rémy Boulanger, Claude Canape, Gérard Chauvin, Franck Conan, Jean Debrecey, Nadine et Daniel Doré, Frédéric Forestier, Denis Gondard, Nelly Guenais, François-Xavier Guéné, Marcel Jourdain, Christophe Legendre, Bernard Milcent, Daniel Paturaud, Dominique Roussel, Jean Roussel, Liliane et Jean-Claude Tranchant. Tout au long de cette équipée, les deux accompagnateurs, Martine Bailly et Jean-François Marette se sont occupés des participants, leur apportant le pique-nique, transportant les bagages, et faisant face à tous les imprévus. Merci à eux.



Pourtant, que la montagne est belle...